

## Presseinformation

### Für Roland und andere

- **Stammzellspender:in dringend gesucht!**
- **Roland benötigt unsere Hilfe**

**Roland kämpft um sein Leben, denn er leidet schon seit über 10 Jahren an Blutkrebs. Der 62-Jährige benötigt jetzt dringend eine Stammzellspende. Um eine:n passende:n Spender:in zu finden, organisiert seine Tochter Anna mit ihrer Familie und gemeinsam mit der DKMS eine Registrierungsaktion. Wer gesund und zwischen 17 und 55 Jahren alt ist, kann sich am 07.12.25 im Festsaal der Sonnberg-Schule registrieren und so vielleicht ein Leben retten.**

Roland ist ein Mensch, den seine Tochter als „ruhig, aber immer mit einem lockeren Spruch auf den Lippen“ beschreibt. Einer, der lieber beobachtet als im Mittelpunkt steht – und doch für so viele der Fels in der Brandung ist. Ob Wasserrutschen mit den Enkeln, wilde Fahrgeschäfte auf dem Jahrmarkt oder Reparaturen jeder Art: Roland sagt niemals „nein“. Für seine Kinder und Enkel ist er derjenige, der alles möglich macht. „**Papa oder Opa ist immer für uns da**“, heißt es in der Familie liebevoll. Dies gilt auch für seinen tierischen besten Freund, Hund Sam, der wann immer er bei Roland sein kann, weder Tag noch Nacht von seiner Seite weicht.

Seit 2014 leidet er an chronischer Leukämie. Mit Medikamenten eingestellt, konnte er ein fast normales Leben führen. Doch die erneute Diagnose Blutkrebs verändert alles. Er kann die Krankheit nur besiegen, wenn es – irgendwo auf der Welt – einen passenden Menschen gibt, der dieselben Gewebemarkale hat. Um seinen genetischen Zwilling zu finden, müssen möglichst viele Menschen registriert sein. Deshalb rufen Rolands Familie und Freunde gemeinsam mit der DKMS dazu auf, sich als potenzielle:r Stammzellspender:in zu registrieren.

Wer jetzt helfen möchte, gesund und zwischen 17 und 55 Jahre alt ist, kann sich vor Ort als Stammzellspender:in registrieren lassen:

**Registrierungsaktion: Für Roland und andere**  
**Am 07.12.25 von 11:00 bis 15:00 Uhr**  
**Festsaal der Sonnberg Schule,**  
**Schillerstr. 6, 69514 Laudenbach**

Die Registrierung wird auf digitalem Wege stattfinden, daher bitten wir die Menschen ein Smartphone mit zur Aktion zu bringen. Registrieren geht einfach und schnell: Nach dem Ausfüllen einer

Einwilligungserklärung führen die Spender:innen einen Wangenschleimhautabstrich mittels Wattestäbchen durch, damit Ihre Gewebemerkmale im Labor bestimmt werden können.

Nach Abschluss der Registrierung stehen die pseudonymisierten Daten für die weltweite Spendersuche zur Verfügung. Eine Stammzellspende ist ab dem 18. Geburtstag und bis zum 61. Lebensjahr möglich. Besonders wichtig sind junge Spender:innen, denn aus medizinischen Gründen werden sie häufiger für eine Stammzellentnahme angefragt.

Rolands Tochter appelliert an die Bevölkerung in der Region:

**„Es geht hier nicht nur um meinen Papa. Alle 12 Minuten erkrankt in Deutschland ein Vater, eine Mutter, Geschwister oder ein Kind an Blutkrebs. Es kann jede Familie treffen – und jede Registrierung kann die Chance auf Leben bedeuten.“**

Auch eine Geldspende kann Leben retten, denn der gemeinnützigen DKMS entstehen für die Neuaufnahme jeder Spenderin oder jedes Spenders Kosten in Höhe von 50 Euro.

#### **DKMS Spendenkonto**

**Empfänger: DKMS Donor Center gGmbH**

**IBAN: DE72 7004 0060 8987 0009 26**

**Verwendungszweck: Roland, CTL082**

**Hintergründe und Bildmaterialien zu diesem Aufruf finden Sie unter:**

**<https://mediacenter.dkms.de/patientenaktion/fuer-roland-und-andere-2/>**

---

#### **Wer wir sind:**

- Die DKMS ist eine internationale gemeinnützige Organisation, deren Ziel es ist, weltweit so vielen Blutkrebspatient:innen wie möglich eine zweite Lebenschance zu geben.
- Dank unserer **über 13 Millionen** registrierten Lebensspender:innen – davon allein **8 Millionen** in Deutschland – haben wir bereits mehr als **130.000** zweite Lebenschancen ermöglicht.
- Die Stammzellen haben wir bisher in rund **60 Länder** vermittelt. Doch noch immer finden viele Erkrankte keine passende Stammzellspenderin oder keinen passenden Stammzellspender.
- Da allein in 2025 aus Altersgründen **150.000 Personen** aus der DKMS ausscheiden, wird Spendernachwuchs dringend gesucht!